

Acta de la Sesión Ordinaria número XLIV del
Consejo Consultivo de
Casa Chihuahua, Centro de Patrimonio Cultural,
Correspondiente al día 16 de marzo de 2022.

En la ciudad de Chihuahua, Chihuahua, y siendo las 17:00 horas del día 16 de marzo de 2022 en la sala de usos múltiples, previa convocatoria de fecha 02 de marzo de 2022, bajo la presidencia de la C. Aidée Borunda Encerrado, Directora de Casa Chihuahua, Centro de Patrimonio Cultural, de conformidad a lo estipulado en la Cláusula Décima Segunda del Contrato Constitutivo del Fideicomiso Núm. 80378, y los numerales 3, 4 y 5 del Reglamento para el Consejo Consultivo, dio principio la Sesión Ordinaria número XLIII, bajo el siguiente:

ORDEN DEL DÍA

1. Registro de asistencia y verificación del quórum legal.
2. Lectura y en su caso aprobación del orden del día.
3. Lectura y aprobación en su caso del acta de la sesión anterior.
4. Informe general de actividades.
5. Presentación del programa de exposiciones del 2022.
6. Asuntos generales.

1

PRIMERO.- Una vez verificada la asistencia de sus integrantes, cuya lista se anexa como parte integrante de la misma, se establece el quórum legal y, en consecuencia, los acuerdos que en la presente se tomen serán legales.

SEGUNDO.- Se da lectura al orden del día propuesto sin objeción alguna; en consecuencia, se aprueba por unanimidad.

TERCERO.- Con respecto al número tres, y habiendo enviado con anterioridad el acta de la sesión anterior, se aprueba por unanimidad.

CUARTO.- Siguiendo con el orden del día la C. Aidée Borunda Encerrado presenta el informe general de actividades, el cual ha sido previamente entregado a cada uno de los consejeros en su carpeta respectiva así como por correo electrónico con anticipación.

En uso de la palabra, comenta al respecto sobre la situación COVID-19 que en Casa Chihuahua se continúa con la protección al personal y visitantes con el Protocolo de Limpieza e Higiene de Punto Limpio, habiendo reportado solo tres incidentes de contagio, así como con el 95% del personal vacunado. Confirmando que fuimos beneficiados además del distintivo Punto Limpio de manera nacional, ahora también con el distintivo Safe Travels el cual es sello internacional, que da mayor confiabilidad en el entorno internacional, otorgados por parte de la Secretaría de Turismo del Estado.



Continuando con el informe se presenta el total de exposiciones temporales que se han llevado a cabo del 31 de octubre de 2021 al 28 de febrero de 2022, en Casa Chihuahua, Centro de Patrimonio Cultural.

De acuerdo a lo anterior, además de mantener en servicio las áreas de museografía temporal en Planta Baja y Museo de Sitio, se realizaron 7 exposiciones temporales de acuerdo con el calendario aprobado y de la exposición permanente, el área de Sierra, torre del Calabozo y sala de conclusión fue abierta al público.

Se informa la situación actual de cada una de las exposiciones: "**Árboles de la Vida**" inaugurada el 13 de mayo con 67 asistentes y habiendo recibido un total de 15,603 visitantes hasta el 11 de octubre de 2021; "**Armas de Guerra y Libertad**" inaugurada el 18 de junio con 62 personas y habiendo recibido un total de 19,859 visitantes hasta el 15 de noviembre de 2021, informando que esta exposición saliendo de Casa Chihuahua será expuesta de manera permanente en Casa Juárez; "**Tina Modotti**" del Museo Nacional, inaugurada el 15 de julio con una asistencia de 62 personas, habiendo recibido en total 12,809 personas al 18 de octubre de 2021 que finalizó su exposición, esta misma fue llevada al museo de Cd. Juárez realizando un circuito cultural muy importante abriendo la puerta a buenas relaciones interinstitucionales; "**Animal, elemento y materia**" de Alfredo Cota, inaugurada el 9 de septiembre con una asistencia de 123 personas habiendo recibido un total de 18,834 visitantes; "**El Gran Lente de Chihuahua**" Fotografía de Ignacio Medrano Chávez inaugurada el día 12 de noviembre con una asistencia de 97 personas y habiéndola visitado 14,222 personas hasta el 28 de febrero, misma que ha recibido muy buena crítica entre los visitantes los cuales han vuelto a apreciarla; "**Trazos en el Tiempo**" de Artistas Plásticos de Chihuahua 1900-2021 inaugurada el 1 de diciembre de 2021 hasta el 31 de enero de 2022, visitada por 7,920 personas, de la cual algunas piezas fueron expuestas en los pasillos de la parte alta de casa Chihuahua utilizándolos como espacio expositivo la cual fue muy bien vista por los visitantes; y "**Arte/Sano entre Artistas 6.0**" del Museo de Arte Popular, inaugurada el 24 de febrero de 2022 con una asistencia de 118 personas con datos al 28 de febrero de 2022.

2

Con respecto a la Exposición Animal, elemento y materia del maestro Alfredo Cota, se realizó un contrato de comodato por un año para seguir exponiendo la pieza "Alter Ego", misma que se encuentra en la parte exterior del Palacio Federal.

Con respecto a las visitas a museografía, durante el período de octubre a diciembre de 2021, se atendieron un total de 34,465 visitantes, y de enero a febrero de 2022 5,257 visitas atendidas, mostrando la gráfica correspondiente.

En **2021** se realizaron en Casa Chihuahua un total de **70** eventos culturales en el marco del programa Jueves de Puertas Abiertas, así como eventos externos atendidos, a los que asistieron **4,477** personas. En lo que va del **2022** hemos tenido solo **2** eventos habiendo atendido a **157** personas, ya que estuvimos en semáforo naranja y no teníamos permitido realizarlos hasta el 17 de febrero de 2022 que cambiamos a semáforo amarillo.

En cuanto a los talleres, iniciamos con Arte Domingüero, aunque debido al Protocolo COVID se tiene restringido el cupo, pero aún así hemos tenido muy buena aceptación.

En relación a la reapertura de las áreas pendientes, se comenta que el Comité Técnico decidió que el proyecto de exposición en Salas Permanentes se llevará a cabo en conjunto con el INAH Federal,

INAH Estatal, Secretaría de Cultura y Casa Chihuahua, para trabajar en el guion museográfico nuevo, ya que somos un Centro de Patrimonio Cultural y no museo de arte.

Con respecto al informe de conservación y mantenimiento, estamos trabajando con el Proyecto de Eká Nawéame denominado "La última Morada de Miguel Hidalgo", concluimos con la limpieza del calabozo, reedición del video; hemos trabajado en coordinación y con el seguimiento del INAH Estatal, teniendo pendiente la instalación de pantallas. Básicamente ya se dio cumplimiento por parte de Casa Chihuahua.

Asimismo, se explicó la problemática del cambio de piezas de vidrio del domo central habiendo contratado al Arq. Komaba quien nos ha dado la solución de reemplazo por piezas de vidrio templado cuando se vayan requiriendo, ya que a diferencia del original que tiene el domo, al quebrarse se pulveriza sin ocasionar daño alguno.

QUINTO. - En cuanto al calendario de exposiciones 2022, se informa que mañana se inaugura la exposición de Alejandra Osollo en la Sala Norte II y pasillo de la planta alta, continuaremos el 31 de marzo con Rostros y Paisajes de Chihuahua de Oscar Soto las cuales serán en este mes, y así explicando cada una de las exposiciones durante lo que resta del 2022 las cuales habían sido autorizadas por este Consejo Consultivo.

SEXTO. – En lo que corresponde a Asuntos Generales, se informa que el 23 de noviembre fue la ceremonia de premiación del concurso de Alas de México informando y quienes resultaron ganadoras fueron, Carolina Rodríguez en categoría infantil y Sandra Manjarrez en categoría general, mismas que ya fueron a México al taller del artista, de lo cual se realizarán cápsulas informativas en nuestras redes sociales, se les informará oportunamente.

3

Con respecto al reporte general de difusión y mercadotecnia, se informa que seguimos con nuestras publicaciones continuas dando prioridad a Instagram la cual es la red social más utilizada actualmente, sin dejar las demás opciones invitando a los miembros del Consejo Consultivo a revisarlas para que se den cuenta del trabajo realizado por nosotros.

En este punto de Asuntos Generales, la Maestra Carmen Sánchez Mejorada pide felicitar al equipo de Casa Chihuahua porque a pesar de los inconvenientes y el stress que ha arrojado la pandemia COVID-19, se han mantenido al frente y trabajando a favor de la comunidad y mantenerse abierto al público.

El Lic. Ricardo Aziz Nassif solicito información referente a los cambios en la organización de labores con el personal, a lo que la Lic. Aideé Borunda comentó que ha sido mucho trabajo por los cambios de personal y en conjunto con el Lic. Héctor Jaramillo quien es el Director de Museos de la Secretaría de Cultura, pero ha sido un tiempo muy productivo.

Pregunta el Lic. Ricardo Aziz Nassif cuál es la relación que se tiene con Promotora de la Cultura Mexicana y los comentarios de la Lic. Aideé Borunda fueron que estamos trabajando en conjunto y participando en sus sesiones de Consejo sin problema alguno, al contrario muy cooperativos.

El Lic. Ricardo Aziz pregunta de la postura de Cristina Vázquez como Secretaria Ejecutiva a lo que la Lic. Aideé Borunda aclara que la Secretaria Ejecutiva del Fideicomiso se encarga de la cuestión


ABE

financiera y la Dirección de Casa Chihuahua de la operatividad del Centro de Patrimonio Cultural, no habiendo ningún problema de comunicación.

Comenta la Lic. Aideé Borunda que la Lic. Rebeca Alejandra Enríquez, quien es la Secretaria de Cultura, tiene como objetivo el devolverle a cada espacio museístico su vocación original y es en lo que se están enfocando en este tiempo desde su toma de posesión. A lo cual todos los Consejeros estuvieron muy de acuerdo en que Casa Chihuahua continúe siendo un espacio para la conservación, mantenimiento y difusión del patrimonio cultural del estado.

El Lic. Aziz como última pregunta que realiza en cuanto al presupuesto, qué efectos han tenido en cuanto a la disminución de presupuesto, a lo cual la Lic. Aideé Borunda comenta que nos ajustamos al mismo pero que la Secretaria Ejecutiva por instrucciones del Comité Técnico, realizará un proyecto de procuración de fondos.

No habiendo otro asunto general que tratar e invitando a los miembros del consejo consultivo a visitar la exposición "Arte/Sano entre Artistas 6.0", se concluye la presente sesión a las diecisiete horas con treinta y ocho minutos del día dieciséis de marzo del año dos mil veintidós, firmándose esta acta por los presentes para constancia por este Consejo Consultivo.

EL CONSEJO CONSULTIVO
Casa Chihuahua, Centro de Patrimonio Cultural

4



Lic. Aideé Borunda Encerrado
Presidenta



Lic. Magali Pérez Galindo
Secretaria

Mtra. María del Carmen Sánchez Mejorada
Consejero

Lic. Lidia Cristina Aguirre Hernández
Consejero

Mtro. José Pedro Gaytán
Consejero

Pbro. Paulo Eduardo Medina Muñoz
Consejero



Lic. Jorge Meléndez Fernández
Consejero

Lic. Carlos Berumen Campos
Consejero

Lic. Kevin Abram Dick Bojorquez
Consejero

Lic. Edgar Adrián Moreno Pineda
Consejero

Lic. Ricardo Aziz Nassif
Consejero